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MAIRIE DE LANGAN : 

 
02-99-23-22-63 

 

 
accueil@langan.fr 

 

 

http://www.langan.fr 

 

Horaires d’ouverture : 

Lundi : 

14h  17h 

 

Mardi : 

9h  12h 

14h  17h 

 

Mercredi : 

9h  12h 

14h  17h 

 

Vendredi : 

9h  12h 

14h  17h 

 

Samedi : 

10h  12h 

(hors vacances scolaires 

et jours fériés) 

 

Permanence des élus : 

Samedi 10h  12h 

(hors vacances scolaires 

et jours fériés) 

 

 

 

 

Juillet 2022 

 

Un village dans la métropole 

mailto:accueil@langan.fr
http://www.langan.fr/
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INFOS PRATIQUES 
 

Horaires de nos commerces 

 

 
  

 Au rallye des douceurs Maison Gallais Madison 

 Matin Après-midi Matin Après-midi Journée continue 

Lundi 6h30 - 13h30 16h - 20h Fermé Fermé 8h – 20h 

Mardi 6h30 - 13h30 16h - 19h 8h30 - 13h 15h – 19h15 8h – 20h 

Mercredi Fermé Fermé 8h30 - 13h Fermé Fermé 

Jeudi 6h30 - 13h30 16h - 20h 8h30 - 13h 15h – 19h15 8h – 20h 

Vendredi 6h30 - 13h30 16h - 20h 8h30 - 13h 15h – 19h15 8h – 01h 

Samedi 6h30 - 13h30 16h - 20h 8h30 - 13h 15h – 19h 9h – 20h 

Dimanche 7h - 13h30 Fermé Fermé Fermé 9h – 20h 

VACANCES Fermeture du 1er au 21 août 
Fermeture du 23 juillet  

 au 15 août 
Fermeture du 8 au 28 août 

 Dépôt de pain au Madison pendant la 
fermeture de la boulangerie. 

  

 

 

Collecte des déchets 

  

 

 
Ordures ménagères 
Le mercredi matin 

 

 
Déchets recyclables 

Le mardi les semaines 
impaires 

 

Jours fériés !!! 

 

Bibliothèque (hors vacances scolaires) 

 

Mercredi : 16h – 18h A partir de septembre : 
Vendredi : 8h30 – 11h30 Permanence supplémentaire le mardi de 16h à 18h 
Samedi : 10h – 12h Créneau du vendredi 8h30 – 11h 
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Horaires des messes dominicales à Langan 

 

 
Messes à 9h30 tous les 4èmes dimanches de chaque mois.  

Messe en semaine : le mercredi 9h15  
Pendant les mois de juillet et août, il n’y aura pas de messe.  

 
Langan // Paroisse Sainte-Croix de la Flume 02 99 69 90 26  

courriel : presbytere.geveze@gmail.com  

« S’ouvrir aux autres pour être heureux » 

 

Horaires des services sur Romillé 

  

  

 
Bureau de poste Déchetterie 

 

 Matin Après-midi Matin Après-midi 

Lundi Fermé Fermé Fermé 14h – 18h 

Mardi Fermé 14h – 17h Fermé 14h – 18h 

Mercredi Fermé 14h – 17h 9h – 12h 14h – 18h 

Jeudi Fermé 14h – 17h Fermé Fermé 

Vendredi Fermé 14h – 17h Fermé 14h – 18h 

Samedi 9h00 – 12h00 Fermé 9h – 12h 14h – 18h 

Dimanche Fermé Fermé Fermé Fermé 

   
   

L'ACTU DE LA COMMUNE 
 

Compte-rendu des conseils municipaux 

 

Juin 2022 : 
 

 Cotisations pour espace emploi 2021 
o L’association ESPACE EMPLOI, est conventionnée pour couvrir Langan en termes de services. Elle 

permet à la Commune de bénéficier, depuis 2019, d’un service de mise à disposition de 
personnel pour répondre aux besoins de remplacements Chaque année, l’association requiert 
une cotisation auprès des communes à hauteur de 0.20 centimes par habitants. Le conseil 
municipal valide cette cotisation. 
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 Participation à l’achat d’instruments pour l’antenne du SIM de Romillé 
o Le SIM, dont le siège est situé à Tinténiac, va bénéficier d’ici la fin de l’année d’une nouvelle 

école de musique à Combourg. Pour équiper ce nouvel équipement, la communauté de 
Communes de Bretagne Romantique a fléché sur son budget de 2022 une enveloppe de 
85 000€. Le SIM envisage, en parallèle du projet de Combourg, un investissement pour équiper 
en 2022 les salles de Romillé qui représente une enveloppe maximale de 20 000€, qui sera 
couverte par un emprunt contracté par le SIM.  

o Les communes de Romillé, Bécherel, Langan, La chapelle Chaussée, Miniac-sous-Bécherel et la 
Communauté de communes St Méen-Montauban participeront au remboursement de cet 
emprunt, selon le prorata habituellement utilisé pour la participation des communes du SIM, 
c’est à dire de 50 % du nombre d’élèves et de 50% du nombre d’habitants. 

o Le conseil municipal valide le montant de l’achat ainsi que la réparation de l’emprunt. 
 

 Adhésion 2022 à l’association BRUDED 
o Depuis 2015 le conseil municipal a adhéré à l’association Bretagne Rurale et Urbaine pour le 

Développement Durable (BRUDED). Il a renouvelé son adhésion jusqu’en 2021. L’association 
BRUDED s’engage en faveur du développement durable et permet aux communes membres de 
bénéficier de l’expertise du réseau pour monter des projets de développement durable sur leur 
territoire.   

o L’adhésion 2022 est d’un montant de 336€, soit 0.32€ par habitant (1050 hab. chiffre INSEE au 
1erJanvier). 

o Le conseil municipal valide cette adhésion. 
 

 Dispositif « argent de poche » 2022 
o Il est proposé de mettre en œuvre une opération « argent de poche » auprès des jeunes de la 

commune, âgés de 16 à 18 ans, sur la période juillet 2022.  
o L’opération consistera à l’encadrement de jeunes de 16 à 18 ans par des élus et bénévoles sur 

des petits chantiers divers de la commune. 
o L’indemnisation des jeunes engagés dans l’opération est de 15€ par demi-journée de 3 heures, 

effectuée par virement bancaire sur le compte du jeune ou de ses parents si celui-ci n’en 
possède pas. 

o Le conseil municipal valide cette opération. 
 

 Modification du mode de règlement pour les locations de salle 

o Le règlement de la salle de sport est mis à jour pour intégrer une demande d’avance de 30% à la 
réservation ainsi qu’une demande de remboursement acceptée pour raison médicales, décès, 
catastrophe naturelle, évènement climatique ou conditions sanitaires. 

o Ce remboursement se fera par virement bancaire. 
o Le conseil municipal valide cette modification. 

 

 Avis : Protection de l’air 

o La préfecture sollicite l’avis du conseil municipal de Langan à se prononcer sur le PPA (Plan de 
Protection de l’Air) de Rennes Métropole. Il est basé sur le diagnostique de l’association Air 
Breizh et consolidé par le cabinet d’expertise I-Care& Consult. 

o Le périmètre de surveillance inclus les particules fines, le dioxyde d’azote, l’ammoniac et les 
pesticides. 
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Elections législatives à Langan 

 

Voici les résultats des élections législatives 2022 à Langan : 

1er tour 

Inscrits   801 

Abstentions 390 

Votants  411 

Blancs 6 

Nuls 2 

Mathieu PLOQUIN 2 

Astrid PRUNIER 73 

David MELIERE 9 

Mélina PARMENTIER 35 

Céline BRETEL 8 

Jean-Louis AMISSE 6 

Karim FARAH 1 

Mathieu GUINARD 7 

Christophe MARTINS 121 

Claudia ROUAUX 141 
 

 

 

 

2ème tour 

Inscrits   800 

Abstentions 384 

Votants  416 

Blancs 22 

Nuls 5 

Christophe MARTINS 190 

Claudia ROUAUX 199 
 

 

8 mai 

 

Pour ce 8 mai 2022, Jean Fixot a laissé sa place à Claude 
Guinard devenu le nouveau président de la section CPG-
C.A.T.M-TOE, Veuves et Citoyens de la Paix. 
Jean aura été président de la section pendant 22 ans. Vingt-
deux années où il aura entretenu la mémoire des soldats de 
Langan morts pour la France durant la première et deuxième 
guerres mondiales.  
Merci à Jean et Claude d’entretenir ce devoir de mémoire en 
honorant les enfants de Langan qui ont donné de leur vie pour 
défendre nos libertés et nous permettre de vivre en paix. 
Devoir de mémoire qui prend tout son sens en cette année 
2022 au moment où en Europe, à moins de 3000 kms de notre 
village, des femmes et des hommes luttent pour défendre leur 
liberté. 
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Du nouveau à la cantine ! 

 
 

Afin d'améliorer les conditions des repas à la cantine, nous avons effectué quelques études : 

 une enquête sur le gaspillage alimentaire a été réalisée par Nicolas Lefetz (chef de projet économie 
circulaire) ;  

 un questionnaire a été adressé aux parents des enfants qui mangent à la cantine,  

 des échanges sont en cours avec Restoria, notre prestataire restauration collective (marché groupé avec 
La Chapelle Chaussée). 

L'étude concernant le gaspillage alimentaire a mis en évidence que sur 3 semaines, 130 kg de nourriture ont été 
jetés, ce qui correspond à 1.5 tonne par an soit 3600 repas par an.  

Les 16 réponses sur le questionnaire adressé aux parents d'élèves nous confirment la problématique du bruit. 

Nous étudions la possibilité de transfert de la cantine vers un autre lieu moins sonore, afin d'améliorer les 
conditions de repas pour les enfants et les conditions de travail pour les agents. 

La cantine sera transférée à la rentrée, dans la salle multifonctions, les enfants devront se déplacer via la voie 
douce (5 agents accompagnants à l'aller et au retour). 

Pour cela, l'organisation des repas sera modifiée, puisque nous passerons à un service unique. 

Concernant la préparation des repas, nous demandons à Restoria de préparer des repas moins complexes, plus 
abordables pour les enfants. Ces sujets sont abordés dans la négociation menée avec La Chapelle Chaussée dans 
le cadre du groupement de commande. 

Notre prestataire, au vu de l'augmentation du prix des aliments, va reporter cette hausse sur ses tarifs. Il faut 
donc s'attendre à une augmentation des tarifs de la cantine. 
 

INFOS DIVERSES 

Travaux 

Voirie route d’Irodouer 

Nous avons été entendus par Rennes Métropole  pour une amélioration de la sécurité suite aux 
incivilités d’automobilistes : 

o Sur la demande d'un chaucidou: cette solution ne pourra pas être 
mise en œuvre car la route mesure 4,5m de large et ne correspond 
pas aux préconisations du nouveau livret technique (largeur 
minimum de 5,5m). Par contre, il sera possible de mieux identifier 
la place du vélo sur la voie en matérialisant des logos vélos au sol 
de manière régulière. Cette solution est cohérente au vu du trafic 
faible sur la voie et de la zone 30 qui serait étendue jusqu'au 
panneau d'agglomération.  

o Création d'un plateau en entrée d’agglomération : cet aménagement de sécurité est envisageable. 
Du point de vue financier, le plateau (15 000€ TTC) pourra être financé avec l'enveloppe A 
(maintenance) dans le cadre des travaux de réfection de chaussée (80 000€ TTC) qui sont le fait 
générateur. Je précise que l'enveloppe A ne sera pas mobilisable pour d'autres aménagements 
ponctuels de sécurité sur le reste de la commune. De manière pratique, il sera nécessaire de 
déplacer le panneau d'agglomération pour avoir 50m entre celui-ci et le plateau. 

o Extension de la zone 30: actuellement, la zone commence avant le cimetière, elle pourra être 
étendue pour intégrer le plateau. L'arrêté permanent de circulation sera à modifier en 
conséquence. 
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Travaux sur l'éclairage public 

 
 

Le bureau d'étude AMCO accompagné de deux autres prestataires IDELUM et MEGA vont 

réaliser un diagnostic des installations à compter du mois de juin jusqu'à la fin de l'été pour le 

programme 2023. Cette mission se poursuivra jusqu'à la fin de l'année pour diagnostiquer en 

amont les programmes de travaux 2024 et 2025. Par conséquent, certaines rues ou certains 

secteurs seront ponctuellement allumés en journée et éteint chaque soir. Les armoires d'éclairage 

public mais aussi les candélabres seront ouverts avec les précautions d'usages. 

Nous vous précisons que ce diagnostic est réalisé en accord avec Rennes Métropole, en tant 

que gestionnaire des installations, et notre exploitant l'entreprise CITEOS. Le personnel est habilité 

et possède une tenue de travail identifiable.  

Pour information, pendant la période estivale de début juillet à fin août, l’éclairage public ne 

fonctionnera pas. 

 

Incivilités 

 

Réglementation routière. 

Malgré la mise en place de la priorité à droite, des écluses et plateaux, du stop route 
de Gévezé, de nombreux automobilistes ne respectent pas la réglementation routière 
avec les risques que cela engendre pour les habitants et notamment nos enfants. 
Cette situation inacceptable a conduit la municipalité à demander à la gendarmerie 
d’effectuer des contrôles sur la commune et à ses abords afin de permettre aux 
Langanais(es) de pouvoir se déplacer sereinement dans leur commune.  
 

 

Vandalisme. 

 

Nous constatons régulièrement des traces de vandalisme, des panneaux ou 
extincteurs dérobés et retrouvés sur d’autres lieux voir perdus. Des caméras vont 
donc être installées à titre préventif à différents endroits du bourg ou dans les 
équipements publics. Les enregistrements des faits constatés permettront à la 
gendarmerie d’identifier les auteurs de ces agressions aux biens publics. 

 

 

 

Perte d’une statuette au cimetière 
 

Le 30 juin 2022, la mairie a été informée de la perte d’une statuette en bois placée sur 
une cavurne au cimetière. 
Nous pensons qu’il s’agit d’une malveillance et que l’objet a été déplacé. 
Nous invitons tous les Langanais(es) qui auraient aperçu cette statuette à nous 
prévenir au plus tôt. 
 
 02.99.23.22.63 /   : accueil@langan. 
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Repas organisé par le CCAS 

 
Le repas des plus de 70 ans s'est déroulé dans la bonne humeur et en chansons le 21 mai dernier.  
50 convives se sont retrouvés dans la salle multifonctions pour déjeuner. 

Entre deux plats, quelques chansons, et nous remercions 
chaleureusement nos chanteurs qui ont ambiancé le repas. 
L'après-midi s'est poursuivi en jeux de cartes et de palets. 
Merci à la Maison Gallais et au Rallye des Douceurs pour leur aide et 
leurs plats ! Merci également à Virginie ABAUTRET et Solange JOSSE 
pour l’organisation de cet évènement ! 

 
 

Fête de la route d’Irodouër 2022 

 

L’édition 2022 de la fête de la route d’Irodouër à Langan s’est tenue samedi 18 juin sous un soleil radieux. Après 

3 années suspendues dues à la crise sanitaire, un groupe de bénévoles a décidé d’organiser cette journée 

intergénérationnelle qui a commencée par la traditionnelle photo de groupe, suivie d’un apéritif. 

Ce moment de partage marque la rencontre avec les nouveaux arrivants et les plus anciens. Le repas préparé 
par Joel Mauguet du bar « Le St Fiacre » aux Iffs ainsi que les douceurs sucrées de la boulangerie « Au rallye des 
douceurs » ont ravi les papilles des petits comme des grands.  

Cette journée a permis à 65 adultes et 10 enfants de se retrouver tout au long de l’après-midi autour de jeux 
d’adresse, un concours de belote et de palets, suivis d’une tombola avec de nombreux lots offerts par les 
commerçants de Langan dont Marie du bar « Le Madison » que nous remercions chaleureusement. 

L’ensemble des convives a pu se restaurer avec la traditionnelle galette saucisse puis se déhancher lors de la 
soirée dansante qui a clos ce joli moment. 

Quel bonheur de retrouver les sourires, la solidarité et le partage entre voisins ! 

Hâte de toutes et tous vous retrouver à la prochaine édition qui aura lieu dans deux ans avec, déjà, un appel aux 
volontaires. 
 

Les bénévoles 
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Transport scolaire 

 

Un petit tour à la bibliothèque 

 

 

A vos marques, prêts, partez en vacances ! 
 
Pour vous permettre de faire le stock de livres ou films 
durant vos moments de farniente, 
La bibliothèque vous propose un prêt vacances : plus de 
documents pour plus longtemps ! 

6 livres par lecteur et 4 DVD 

La bibliothèque sera fermée du lundi 25 
juillet au vendredi 26 août 2022 
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Romans, bandes dessinées ou en encore documentaires, laissez-vous séduire par les nouveautés : 

 

Et pour la jeunesse : 

 

 

Et comme les livres, c’est fait pour être partagé : Annie, Aurélia, Catherine, Isabelle, Josette, Lucie, Marianne, 

Séverine, merci à ces bénévoles qui avec Valérie, n’ont pas hésité à donner de leur temps pour faire « tourner » la 

bibliothèque. 

Dès septembre la bibliothèque élargit ses horaires 
d’ouverture ! 

Le mardi de 16h à 18h 
Le mercredi de 16h à 18h 

Le vendredi de 8h30 à 11h00 (et non plus 11h30) 
Le samedi de 10h à 12h 

 

Vous souhaitez vous inscrire à la bibliothèque, il suffit 
de passer aux horaires d’ouverture :   

L’adhésion est de 5€ / année scolaire 
3 livres / lecteurs et 2 DVD /famille pour une 

durée de 3 semaines 

 

Toute l’équipe de la bibliothèque vous souhaite un bel été ! 

 

https://www.amazon.fr/Pour-rien-monde-Ken-Follett/dp/2221254929/ref=sr_1_1?crid=1VKI6GH390Q0E&keywords=pour+rien+au+monde+ken+follett&qid=1642149739&sprefix=Pour+rien+au+monde,aps,283&sr=8-1
https://www.amazon.fr/Bal-sorciers-Magique-P%C3%A9ri/dp/2226463585/ref=sr_1_1?__mk_fr_FR=%C3%85M%C3%85%C5%BD%C3%95%C3%91&crid=PQKRWGSVHWPP&keywords=Le+bal+des+sorciers+/+Fabienne+Blanchut&qid=1642510347&sprefix=le+bal+des+sorciers+/+fabienne+blanchut+,aps,101&sr=8-1
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Nouveau site internet de LANGAN 

 

Le nouveau site internet de Langan va être mis 
en ligne dans les prochains jours.  
N’hésitez pas à vous y rendre et nous faire part 
de vos remarques, commentaires et 
suggestions ! 

 
 

DANS LA MÉTROPOLE... 
 

Charte métropolitaine de la participation 

citoyenne 

 

 

Une démarche de construction d’une Charte 
métropolitaine de la participation citoyenne a été 
lancée courant mars à la Métropole de Rennes. 
Début avril, des habitants de la Métropole ont été 
tirés au sort pour participer à cette démarche. Au 
moins un habitant de chaque commune est 
sélectionné. Une recherche d’une représentation 
équilibrée des secteurs (taille, population), de la 
parité, de toutes les catégories d'âge, d’une 
pondération en fonction des catégories socio-
professionnelles et la volonté de toucher des 
publics habituellement éloignés des démarches 
participatives ont fait partie des paramètres de 
sélection. 
 

Pour la commune de Langan Roseline JEHANNIN et Lorène KLOSTER ont été choisies. 
Une consultation numérique était proposée sur le site participatif de La fabrique citoyenne.  
Roseline et Lorène ont participé à deux week-ends de travail dont le dernier s’est déroulé les 11 et 12 juin. Elles 
sont très enthousiastes sur la méthode, les propositions échangées et la formulation qui sera proposée.  
Le plus jeune des participants a 16 ans, le plus âgé 84 ans. Leur premier constat est qu’il s’agit d’une démarche 
collective intergénérationnelle où chaque citoyen quel que soit son âge ou sa catégorie socio professionnelle, a 
un avis pertinent qui doit être pris en compte et une contribution à donner. 

Roseline et Lorène comptent sur nous tous et feront un appel aux Langanaises et Langanais dans les prochaines 
semaines pour relayer cette démarche dans notre commune.   
 

https://fabriquecitoyenne.rennes.fr/
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DU CÔTÉ DES ASSOS 
 

Réunion annuelle 

 

Les associations ont été invitées à la mairie le 18 Juin. Elles 
ont toutes répondu positivement à cette rencontre 
collective. Après deux années de pandémie et toutes les 
restrictions sanitaires, il était important de se retrouver 
ensemble. Nous avons eu le plaisir d’accueillir le président 
et le trésorier du club de foot qui vont relancer cette activité 
sur La Chapelle Chaussée et Langan. Ils seront présents au 
forum des associations le 2 septembre. 
  
Nous avons fait le point sur le mode d’attribution des subventions, la nécessité d’avoir des statuts à jour pour les 
présidents afin d’avoir une couverture de risque auprès de leur assurance.  
Concernant la salle de sport et la salle multifonction un contrat de prêt annuel sera réalisé avec chaque association 
sportive. Pour l’activité « Langan Vitalité » le prêt de la salle multifonction sera accordé pour les soirées grand froid 
(température à confirmer sur le contrat). 
Les associations ont aussi fait part de leurs besoins qualitatifs sur les équipements municipaux. L’humidité et les 
champignons dans les coffres, l’étanchéité de la toiture ainsi que la propreté de la salle seront à étudier très 
sérieusement par la municipalité. 
En prévision de l’ouverture de notre site internet, les associations sont sollicitées pour présenter leur activité et 
communiquer le calendrier de leur compétition et événements annuels. 
En fin de réunion, au titre du devoir de mémoire toutes les associations sont conviées au niveau de leurs adhérents 
à accompagner les anciens combattants aux cérémonies annuelles des 8 mai et 11 novembre. 

 

ACC Langan 
 

Cette année 2 comptages ont été effectués en lien avec la Fédération Départementale des Chasseurs : 

 le premier au mois de janvier concernait les lièvres, ceux-ci sont de nouveau bien présent sur le 
territoire, peut être en avez-vous aperçu au détour d’une promenade.  

 le second, en avril pour les faisans ; leur nombre augmente lui aussi, et actuellement nous pouvons 
observer des faisandeaux (jeunes faisans de l’année). Le beau temps lors de ces deux soirs de 
comptages a permis aux oiseaux d’être bien entendu, pour la plus grande joie de tous les participants. 

 

En cette nouvelle période de travaux dans les champs, l’utilisation de la barre d’effarouchement a de nouveau 

fait ses preuves sur l’ensemble des fauches réalisées. Nous remercions les agriculteurs de contribuer ainsi à la 

préservation de la faune sauvage. 

 

L’ACC Langan vous donne rendez-vous pour son Ball-trap annuel qui se déroulera les 3 et 4 septembre 2022. 

Vous souhaitant à tous un bel été.  
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Volley 

 

Bonjour à vous,  

La saison de volley touche à sa fin, votre club espère que vous avez profité à fond et que vous nous ferez 

confiance de nouveau l'année prochaine. 

Les derniers entrainements ont eu lieu la semaine du 13 juin avec Julien COLLIN qui a fait un gros travail cette 

année encore, un grand MERCI à lui !  

Retour sur cette fin de saison : 

 Les M11 ont terminé 3ièmes du plateau final avec le sourire et la joie de s'être donné à fond tout du long. 
Bravo les jeunes ! 

 Nous pouvons être très fiers de nos jeunes M13 qui ont terminé 10ièmes du classement. Ils ont progressé 
tout au long de l'année avec toujours de la motivation et de la cohésion. 

 Les M15 mixte n'ont rien lâchés cette année, même s'ils finissent derniers du classement en phase 
finale. Avec toujours de la motivation, du sérieux, ils sont allés jusqu'au bout. 

 Les M15 féminines ont terminé premières. Une belle médaille en récompense des efforts, de l'envie, 
bravo les filles ! 

 Après avoir terminé 1ères de leur poule en janvier, les M18 Performance terminent dernières de cette 
deuxième poule qui était contre des équipes plus expérimentées. Une très belle progression cette 
année qui promet de belles choses à venir ! 

 Les M18 Excellence terminent 4èmes de leur poule, après une très belle saison ! Beaucoup d'envie, de 
persévérance et de beau jeu.  

 La régionale féminine termine 1ère de Play-Down, clôturant en beauté la saison. 

 La détente termine dernière de sa poule, mais le tout dans la bonne ambiance et la bonne humeur ! 

 

Lola MASSON a terminé son service civique le mois dernier. De la part des jeunes qu'elle a suivi et du club, 

MERCI pour ton dévouement, ta passion, ton sérieux. 

Très bonne continuation à toi ! 

 

Pour ceux et celles qui le souhaitent, les entrainements détentes vont continuer. Vous pouvez vous rapprocher 

d'eux ou du bureau si vous voulez pratiquer encore un peu. 

 

En ce qui concerne la saison 2022-2023, vous recevrez les informations courant Juillet. 

 

Cette saison a été riche en évènements : opération Gavottes, Tartiflette à emporter, opération Croissants, 

matchs du REC M & F et enfin notre tournoi interne du 22 mai qui a fait un carton. 

31 équipes dont 24 séniors et 7 jeunes ont profité du magnifique soleil pour jouer sur l'herbe. 

Cet évènement n'aurait pas pu avoir lieu sans l'investissement des organisateurs, des bénévoles, des sponsors, 

donateurs et joueurs. 

Merci à vous pour ce beau moment convivial, merci à la commune de Langan pour son accueil et à l'année 

prochaine ! 

Concernant l'UGS, nous allons poursuivre nos efforts afin de la développer et vous proposer des activités tout au 

long de l'année. 

Le tournoi fluo fera son retour la prochaine saison, soyez prêts ! 

 

Sportivement vôtre, 

L'ACLC" 
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Tournoi mixte 

Dimanche 22 mai, le soleil était au rendez vous au complexe sportif de Langan pour accueillir le tournoi de 

volley de l’Avenir Club de Langan - La Chapelle Chaussée (ACLC). Le club sportif a été créé en 1987 et l’entente 

entre les communes de Langan et de La Chapelle Chaussée date des années 2000. 

Une journée attendue par tous ces sportifs qui, après trois années de manifestations non autorisées en raison 

de la pandémie COVID, avaient envie de se retrouver. 

Trente et une équipes composées de trois joueurs se sont affrontées de 10h du matin à 19h du soir dans une 

ambiance sportive et conviviale. 

Pour la première année, le club proposait un tournoi jeunes en parallèle du tournoi sénior. Ces deux tournois 

ont été une réussite et seront reconduits la saison prochaine. 

Félicitations à Claire Girard, Andy Ferreira, Amélie Rué, Sophie Besnier et aux équipes de bénévoles qui ont 

donné de leur temps pour la tenue de cette journée sans oublier la préparation en amont et l’après tournoi pour 

le nettoyage et le rangement des équipements.  

 

Club de la gaieté 

 

Les membres du bureau du club de la Gaieté tiennent à remercier l’ex-présidente Mme Michèle CHALMEL pour 

le bénévolat qu’elle a assuré pendant quatre années, des problèmes de santé l’ont contraint de se retirer, nous 

lui souhaitons un prompt rétablissement, afin qu’elle puisse réintégrer le club. 

Après un arrêt du club pendant un an, le covid étant passé par là, cela ne nous a pas favorisé notre tâche, il y a 

eu un relâchement parmi nos adhérents, qui ont été tellement investis par les différentes activités proposées. 

En tant que vice-président, j’ai donc réuni les membres du bureau fin décembre 2021 pour prendre les décisions 

qui s’imposent. 

Le 2 février 2022, réunion de tous les membres du bureau pour élire un nouveau Président, malgré ma volonté, 

j’ai été élu Président pour relancer la mécanique du club. Malheureusement, mes problèmes de santé m’ont 

écarté pendant 2 mois après opération et convalescence. En mon absence, je tiens à féliciter chaleureusement 

les membres du bureau qui se sont investis et ont œuvré pendant ce temps afin que le club vive. A ce sujet, les 

différents concours vont reprendre après les vacances d’été, nous organisons un concours de belote le vendredi 

2 septembre à partir de 13h30 à la salle des sports. 
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Le club compte 55 adhérents, je tiens à signaler, ce n’est pas parce qu’on est un club d’anciens pour que les 

jeunes retraités ne viennent pas, nous sommes un club dynamique où il fait bon vivre. Nos activités sont : 

belote, palets, jeux divers, voir des sorties spectacle, repas pour la convivialité. J’aimerai aussi pouvoir ouvrir un 

club de marche car il y a des marcheurs sur la commune et pourquoi pas un groupe tarot. Le 29 juin, le club a 

participé à la fête de l’amitié au lac de Trémelin à Iffendic, organisé par la fédération départementale. Le 6 

juillet,  le club a également participé au repas du secteur de Bécherel organisé par le club de Miniac-Bécherel, 

repas a eu lieu chez Lucas à Cardroc. 

Le prix de la cotisation annuelle est de 16€ donc je lance un appel aux Langanais(es) retraité(e)s pour que ce 

club continue à vivre. 

Je souhaite à tous nos adhérents qu’ils passent des vacances heureuses, joyeuses et en bonne santé. Quant à 

moi, mes vacances vont se passer à l’hôpital et puis en convalescence pour une nouvelle opération. 

Composition du bureau : Président Claude GUINARD, vice-présidente Jeanine HOUANARD, secrétaire Pierrette 

BRUGALLE, secrétaire adjointe Armelle CHOUANEL, trésorière Viviane JEHEROT, trésorière adjointe Marie-

Annick ANDRE. 

Les personnes qui seraient tentées de nous rejoindre peuvent contacter M. GUINARD au 06-01-59-22-37 ou 

Mme. Pierrette BRUGALLE au 06-43-04-01-45 

Le Président, C. GUINARD 

 

SIM 

 

 
Les inscriptions 2022/2023 à l’école de musique 
battent leur plein ! 
 
Vous souhaitez débuter ou reprendre 
l’apprentissage d’un instrument de musique ? 
Jouer en collectif ou éveiller votre enfant à la 
musique ? Les portes de l’école de musique sont 
toujours ouvertes et son équipe est toujours 
disponible pour répondre à vos questions. Si 
vous souhaitez en savoir plus sur les disciplines 
proposées, les différents parcours possibles ou 
encore rencontrer nos professeurs, n’hésitez 
pas à nous contacter : Nous sommes là pour 
vous informer et vous guider ! Et si vous 
souhaitez découvrir dans un premier temps nos 
professeurs et les disciplines proposées à 
l’apprentissage depuis chez vous, rendez – vous 
sur notre site internet : Les professeurs y 
présentent leur instrument en vidéo ! 
Sept parcours pédagogiques différenciés sont 
ainsi proposés afin de favoriser l’autonomie des 
élèves à travers 25 instruments différents, de 
nombreux ensembles de pratiques collectives 
instrumentales et vocales d’esthétiques 
différentes, ouverts aux musiciens amateurs et 
confirmés. 
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Les cours en direct de Langan : 
 
Afin de proposer ses activités au plus proche de chaque habitant, le SIM propose des activités pour les plus 
jeunes à Langan : 

- Jardin d’éveil (GS) : Sensibilisation et approche de la musique par le chant, le jeu, le mouvement et le 
collectif / Mercredi de 11H05 à 11H45 

- Eveil Musical (CP) : Sensibilisation comme en jardin d’éveil avec l’approche supplémentaire des 
instruments de musique / Mercredi de 10H15 à 11H05 

- Chorale enfants (7-11 ans) : Travail de la voix en collectif autour de chants de musiques du monde et 
variétés / Mercredi de 09H30 à 10H15 

 

Les inscriptions et réinscriptions pour l’année scolaire 2022/2023 ont débuté : Les dossiers d’inscriptions sont 

disponibles au SIM et sur le site internet de l’école : www.simecoledemusique.com .  

 

À VOS AGENDAS 
 
 

 

Directeur de publication : Erwan LE BERRE 

Comité de rédaction et de lecture : Commission Information & Communication (Virginie ABAUTRET  
Véronique BAUGIN, Solange JOSSE, Thierry JOLIVET) 

Tous les samedis de 
10h00 à 12h00 
(hors vacances 

scolaires) 

Permanence des élus à la mairie 

13 juillet 2022 Feu d’artifice et repas 

1 septembre 2022 Rentrée scolaire 

2 septembre 2022 
Concours de belote du club de la Gaieté à la salle des sports dès 
13h30 

2 septembre 2022 Forum des associations à la salle multifonctions de 18h00 à 20h00 

3 & 4 septembre 
2022 

Ball-trap de l’ACC Langan 

24 septembre 2022 Classes 0 – 1 – 2  

…  
 

 

 

Si vous souhaitez faire paraître une information dans le prochain 
bulletin, n’hésitez pas à contacter la mairie par mail de préférence : 

accueil@langan.fr 
 

 

http://www.simecoledemusique.com/
mailto:accueil@langan.fr

	Infos pratiques
	L'actu de la commune
	Compte-rendu des conseils municipaux
	Elections législatives à Langan
	8 mai

	Infos diverses
	Travaux
	Incivilités
	Perte d’une statuette au cimetière
	Repas organisé par le CCAS
	Fête de la route d’Irodouër 2022
	Transport scolaire
	Un petit tour à la bibliothèque
	Nouveau site internet de LANGAN

	Dans la mÉtropole...
	Charte métropolitaine de la participation citoyenne

	Du cÔtÉ des assos
	Réunion annuelle
	ACC Langan
	Volley
	Club de la gaieté
	SIM

	À vos agendas

